

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 05 de julio de 2011



EDUCACIÓN

Estatad: Publicará UAEM segunda convocatoria para nivel medio

Nacional: Margina el sistema educativo a niños con problemas de lenguaje

Internacional: Rechaza el gobierno de Chile frenar el lucro en la educación

SALUD

Estatad: Persiste la discriminación contra las personas con discapacidad

Nacional: Reporta Ssa mil 850 casos de dengue

ECONOMÍA

Estatad: Destinarán recursos para reparar cables del ALM

Nacional: Pemex produce más y también contamina

POLÍTICA

Estatad: Gobiernos deberán pagar indemnizaciones a ciudadanos que sufran cualquier daño

Nacional: Al cerrar el PREP se confirmó el desplome de Bravo Mena y Encinas

Internacional: Chávez promete ganar batalla contra el cáncer

EDUCACIÓN

Estatal:

Publicará UAEM segunda convocatoria para nivel medio

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer que mañana miércoles, publicará la segunda convocatoria para los interesados en participar en el concurso de selección para ingresar al nivel medio superior ciclo escolar 2010-2011. Si bien el registro electrónico iniciará con la publicación de la segunda convocatoria, la UAEM adelantó que los requisitos para solicitar el ingreso es contar con estudios de secundaria; ingresar a la página de registro; una vez concluida la lectura de la convocatoria y aceptar los términos, realizar su registro, llenando cuidadosamente y por completo la encuesta socioeconómica. Imprimir la preficha de registro que sólo obtendrá al finalizar la captura de sus datos, deberá cubrir el pago de esta preficha en Bancomer a partir de la publicación de la convocatoria.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

A la espera de aprobación, reglamento de exámenes

Por considerar que no se habían discutido con detenimiento algunos puntos, el Reglamento General de Exámenes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no fue presentado para su análisis y su posible aprobación en la pasada sesión del Consejo Universitario. Entre los puntos del dictamen que la comisión de legislación universitaria del máximo órgano de autoridad colegiada presentaría para su aprobación, destacan las modificaciones que tienen que ver con el artículo 3 respecto de la fracción IV que habla del periodo lectivo, así como la fracción VI respecto del sinodal. El reportero no menciona la procedencia de la información ni quién es su fuente de la que la tomó.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Garantiza el rector elección transparente en la FEUM

El proceso para la realización de elecciones extraordinarias para elegir nuevo presidente y consejero de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM) registra un 90% de avance, informó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Fernando Bilbao Marcos, en el que se destaca, dijo, la solicitud de los estudiantes de no permitir la injerencia de personas ajenas al ámbito estudiantil universitario.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Reeligen a directora de Preparatoria Uno

A pesar de las inconformidades de estudiantes y docentes, Magdalena Mendoza Cruz fue reelecta como directora de la Preparatoria Diurna Uno, de la Universidad Autónoma del Estado (UAEM), esto en sesión de Consejo Universitario. El máximo órgano universitario ignoró las protestas de los estudiantes, quienes denunciaron diversas irregularidades por parte de la administración central de la UAEM para favorecer a Mendoza Cruz, pese a que sobre ella existen denuncias de maltrato, sobornos y en general una mala administración.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González).

Llena Aute de romanticismo y poesía el Auditorio de la UAEM

Luis Eduardo Aute llenó de poesía y romanticismo el Gimnasio Auditorio de la UAEM, en un concierto donde charló y bromeó con los asistentes, cumplió con las peticiones en el escenario y el público le respondió ovacionando de pie al cantautor español en el cierre, luego de casi tres horas de concierto. A la cita en el inmueble del Campus Norte (Chamilpa) de la UAEM, llegaron más de mil personas entre jóvenes, adultos mayores, estudiantes y académicos para disfrutar de la velada musical que ofreció Aute en Cuernavaca, como parte de su gira *Intemperie* en diversas partes del país.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas).

Ofrecen alternativas para 2 mil estudiantes

La Subsecretaría de Educación Media Superior tiene disponibles 2 mil 183 lugares (la mayoría de ellos para el subsistema de Educación Tecnológica Agropecuaria), para todos aquellos estudiantes que por algún motivo no se quedaron en la opción de su preferencia y ahora buscan un espacio en donde continuar su instrucción superior. Juan Correa López, titular de esta oficina, dijo que de dicha cantidad, existen mil 023 espacios para las preparatorias federales por cooperación y 3 en el Centro de Estudios de Mazatepec; instancias donde todavía es posible continuar recibiendo solicitudes de ingreso. En conferencia de prensa y acompañado por el representante de la SEP en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, se dijo que el único subsistema en el que la cantidad de estudiantes que presentaron examen rebasó ligeramente la disponibilidad de lugares, fue en el de Educación Tecnológica Industrial, pues de los 6 mil 450 espacios ofertados, presentaron examen 6 mil 588.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González).

Nacional:

Margina el sistema educativo a niños con problemas de lenguaje

Profesores e investigadores, aseguraron que uno de los mayores retos que enfrentan quienes tienen alguna limitación auditiva o del habla es no tener las herramientas necesarias para evitar quedarse aislados y en silencio. En México, 5.7 millones de personas viven con una discapacidad. De ellos, un millón 171 mil no pueden escuchar o comunicarse. Con un promedio de escolaridad de apenas 4.8 grados, los menores discapacitados son quienes enfrentan las peores condiciones educativas, afirmó Avelino Martínez, profesor de la Unidad de Servicios de Apoyo a la Educación Regular (USAER), con 28 años de experiencia en educación especial.

La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano).

"Reprueba" UNAM al DF en transporte público

Un estudio elaborado por el Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a petición del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del DF (Evalua-DF), muestra que la política de transporte público del gobierno capitalino está encaminada a la construcción de una vasta red de transporte masivo que no resuelve el problema de movilidad. De acuerdo con la "Evaluación del diseño e instrumentación de la política de transporte público colectivo de pasajeros en el Distrito Federal", estas modalidades tienen una baja conexión con transportes de alta capacidad como el Metro, la Red de Transporte de Pasajeros (RTP), el Sistema de Transportes Eléctricos (STE) y el Metrobús.

El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106942.html>

Cambio climático 'pegará' a pesca mexicana

Una investigación publicada en la revista científica *Atmósfera*, del Centro de Ciencias de la Atmósfera (CCA) de la UNAM realizado con la colaboración del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste (CIB), pronostica la vulnerabilidad de la actividad pesquera en México para los años 2030 y 2050, al tomar en consideración su susceptibilidad ante ciertas variables climáticas, entre ellas el cambio climático que a la fecha influye en la pesca a través de la modificación de las características del hábitat, afectando a los organismos en la medida en que sus condiciones físicas, químicas y biológicas -que influyen en su productividad desarrollo, nutrición, reproducción y distribución- se ven alteradas.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64833.html>

Crean hongos transgénicos "suicidas" para limpiar suelos contaminados

Diana Cortés, especialista del Centro de Investigación en Biotecnología Aplicada del IPN de Tlaxcala, quien encabeza el estudio de la historia sobre biorremediación, menciona que los científicos han aislado los hongos de los sitios contaminados por derrames petroleros, donde sólo sobrevivieron aquellos que se adaptaron para tolerar las concentraciones tóxicas. Algunos de estos microorganismos, como algunas bacterias también, necesitan carbono, nitrógeno y fósforo, entre otros, para crecer, el primero lo obtienen de compuestos tóxicos para realizar sus actividades metabólicas.

La Crónica, (Isaac Torres), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589882

Reproduce UAM bacterias para remediar contaminación del suelo

Mediante un proceso de selección artificial, investigadores del departamento de Energía de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Azcapotzalco (UAM-A), reproducen bacterias naturales en grandes cantidades para remediar suelos contaminados por hidrocarburos. El proceso consiste en aislar algunas bacterias generadas en los suelos dañados por compuestos orgánicos (hidrocarburos) para ser "entrenadas", es decir, alimentadas mediante condiciones especiales dentro de un reactor a fin de reproducirse y posteriormente liberarlas para limpiar la misma superficie afectada. El investigador Jorge Francisco Rodríguez González, titular del proyecto, explicó que con esta tecnología se descontaminan suelos, agua y aire, pues estos microbios son los encargados de comerse diferentes sustancias dispersas en la zona y regresar los sitios perjudicados a la vida natural (transformado casi todo en agua y bióxido de carbono). La investigación que inició en 1994 cuenta con una patente otorgada en 2004 por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencia).

Internacional:

Rechaza el gobierno de Chile frenar el lucro en la educación

El gobierno del presidente chileno, Sebastián Piñera, rechazó ayer derogar el fin de lucro en la educación, y consideró que los estudiantes que exigen mayor participación estatal en los sectores claves han perdido el norte, en medio del llamado de miles de estudiantes a nuevas protestas. Los estudiantes de nivel básico y universitarios, que suman un mes en paro, tienen en jaque al gobierno, cuyo apoyo bajó a 36 por ciento, según sondeos ligados al oficialismo.

La Jornada, p.21, (DPA, PL y AFP).

SALUD

Estatal:

Persiste la discriminación contra las personas con discapacidad

Al rendir protesta la atleta Brenda Osnaya Álvarez como promotora de los Derechos Humanos de las niñas, los niños y los jóvenes, consideró que muchas veces son discriminados desde la forma de mirar, hasta el hecho de no construir una rampa, un espacio en el estacionamiento, un semáforo sonoro, una vía cómoda y segura para transitar en las calles, oficinas públicas, cines y restaurantes.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales), http://www.jornadamorelos.com/2011/7/5/politica_notas_04.php.

Un promedio de 30 asaltos diarios se registran en unidades de transporte

El presidente de la Confederación de Permisarios y Transportistas del estado de Morelos (Captemor), Anselmo Delgadillo Saavedra, pidió un incremento en la instalación de retenes y la generación de operativos especiales que contengan los robos con violencia que se siguen registrando en diferentes municipios de la entidad.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Reporta Ssa mil 850 casos de dengue

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, informó que a la fecha se tienen registrados mil 850 casos de dengue en el país, y adelantó que se extremarán acciones ante la temporada de lluvias e inundaciones. Respecto al número de muertes, informó que este año han ocurrido cinco, contra las 18 registradas en igual periodo de 2010. En entrevista, al término de la entrega de diplomas a niños y adolescentes con enfermedades crónicas en la sede de la Ssa, indicó que esa cantidad de casos representa menos de la cuarta parte de lo registrado en igual periodo de 2010, en el que hubo 8 mil personas afectadas.

La Jornada, p. 38, (Elizabeth Velasco C.) y **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186827.html>.

Arlene ha causado 27 decesos en 9 estados

Autoridades locales y estatales informaron que *Arlene* causó al menos 27 muertes, seis de ellas documentadas ayer; sin embargo, la Secretaría de Gobernación (SG) sólo confirmó 22. Mientras, los remanentes de la primera tormenta tropical de la temporada todavía causan precipitaciones que, según el Servicio Meteorológico Nacional, se añaden a las producidas por un sistema de baja presión y la onda tropical número cinco. La coordinadora de Protección Civil de la SG, Laura Gurza Jaidar, dijo anoche que los decesos computados desde el jueves se han reportado en nueve entidades y ocurrieron por arrastre, colapso o aludes sobre viviendas y vehículos o por contacto con cables y rejas electrificadas.

La Jornada, p. 28, (De los corresponsales).

Inundaciones dejaron en Neza pérdidas por más de \$100 millones, según alcalde

Pérdidas por más de 100 millones de pesos sufrieron los habitantes de la colonia El Sol y comunidades de la zona norte de este municipio, donde las torrenciales lluvias de la semana pasada provocaron el desbordamiento de los canales de aguas negras Xochiaca y Los Remedios. Así lo dio a conocer el presidente municipal de Nezahualcóyotl, Edgar Navarro Sánchez, quien llamó a la Secretaría de Gobernación (SG) a tomar en cuenta el censo preliminar de daños elaborado por los gobiernos estatal y municipal, antes de liberar los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). El día 30, 20 horas consecutivas de lluvias generadas por la tormenta tropical *Arlene* desbordaron el río Los Remedios, que inundó miles de viviendas en Ecatepec, aunque también causaron estragos en las colonias de Nezahualcóyotl ubicadas en las márgenes del cauce.

La Jornada, p. 29, (René Ramón) y **El Universal**, (Emilio Fernández Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106945.html>.

Acumulación de agua afecta base de edificio; desalojan a 10 familias

En menos de tres días, un segundo desgajamiento de tierra ocurrió en la delegación Cuauhtémoc. La parte inferior del edificio marcado con los números 216 y 216 A de avenida Nuevo León, en la colonia Hipódromo, se vio afectada por el agua de lluvia que anegó un predio contiguo donde hay una construcción. Diez familias fueron desalojadas, ante el riesgo de que una de las bardas se desplome. Personal de Protección Civil y autoridades de la delegación Cuauhtémoc informaron que el deslave fue provocado por las lluvias de los días recientes en la ciudad. El agua acumulada reblandeció la tierra y afectó un predio colindante; se hizo un hoyo y es lo que nos preocupa, porque pone en riesgo la estructura del edificio contiguo, detalló el jefe delegacional, Agustín Torres.

La Jornada, p. 32, (Josefina Quintero) y **El Universal**, (Johana Robles), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106943.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Destinarán recursos para reparar cables del ALM

El secretario de Obras Públicas del Gobierno del Estado, Demetrio Román Isidoro, señaló que el recurso de 30 millones de pesos que la administración del Gobernador, Marco Antonio Adame Castillo está destinado para el mercado "Adolfo López Mateos", prevé sólo la rehabilitación del sistema eléctrico. Román Isidoro fue cuestionado respecto al proyecto del alcalde Manuel Martínez Garrigós, que pretendía con una inversión de 850 millones de pesos de la iniciativa privada y sin consenso de los locatarios realizar una nueva nave, lo que ha ocasionado la oposición de éstos últimos. "No ha habido ninguna objeción por parte del Gobierno del Estado, pero el asunto en el proyecto integral tiene que ver de manera local con el Ayuntamiento", dijo.

Diario de Morelos, (Rogelio Ortega), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=88055&Itemid=97.

Prevén importante afluencia turística

El secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, confirmó que la próxima semana que inicia la temporada vacacional de verano, en Morelos se espera una afluencia de más de 750 mil visitantes, lo que generará una derrama económica de más de 750 millones de pesos (...) se mantiene una permanente coordinación con diferentes instituciones como la Secretaría de Seguridad Pública federal y estatal, el ERUM, Cruz Roja, Protección Civil, CAPUFE y los Ángeles Verdes, para garantizar una movilidad segura a los turistas y residentes.

El Sol de Cuernavaca, (Ignacio Torres), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuervavaca/notas/n2133778.htm>
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/7/5/politica_notas_02.php.

Demanda cámara de constructores la derogación de impuesto

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Morelos demandó la derogación del cobro del cinco por ciento al sector, porcentaje de la utilidad en las obras que se realizan en el estado, que se canaliza al rubro de Seguridad Pública, dado que resulta lastimoso para su economía. José Cruz Torres Campos, presidente del organismo empresarial, detalló que esta carga tributaria no sólo ha mermado su economía sino pone en riesgo la solvencia de las empresas dedicadas a esta industria para finales de año.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/7/5/sociedad_notas_01.php.

Nacional:

Pemex produce más y también contamina

Pemex tiene un dilema: o mantiene el nivel de producción de petróleo crudo en poco más de 2.5 millones de barriles diarios o cumple con los límites de quema y venteo de gas natural impuesto por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). De acuerdo con los resultados más recientes de este 2011, la paraestatal no puede alcanzar el objetivo planteado en las "Disposiciones técnicas para evitar o reducir la quema y el venteo de gas en los trabajos de exploración y explotación de hidrocarburos".

La Jornada, p. 20,

El Universal, (David Aguilar), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87614.html>.

Se crearon 382 mil plazas a junio: SHCP

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció que entre enero y junio de este año se crearon 382 mil 490 nuevos empleos con registro ante el IMSS. Ernesto Cordero, titular de la dependencia, afirmó que el incremento mensual fue de 55 mil 409 plazas, con lo que se alcanzó una cifra total de 14 millones 994 mil (...) Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo, afirmó que 76% de las fuentes de trabajo nuevas son permanentes y el resto eventuales (la mayoría) se concentran en el sector de la transformación y de servicios, entre ambos llegan a 75% del total.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87610.html>; **La Jornada**, p. 24, (Víctor Cardoso y Julio Reyna) y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589870.

Pérdidas en Neza ascienden a 100 mdp

Después de la tormenta no ha llegado la calma para las familias de Nezahualcóyotl y Ecatepec, quienes lo perdieron todo tras el desbordamiento del río de Los Remedios (...) La anegación dejó pérdidas millonarias en esta área, una de las más pobladas en América Latina. El alcalde de Nezahualcóyotl, Édgar Navarro Sánchez, estimó que los daños ocasionados por el desbordamiento del Dren Xochiaca y el río de Los Remedios en las colonias El Sol, Valle de Aragón II, Impulsora y Plazas de Aragón, superó los 100 millones de pesos. En ese municipio, dijo, 565 viviendas de El Sol quedaron bajo las aguas negras.

El Universal, (Emilio Fernández), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106945.html>.

Habrá \$50 millones para que agencias de viaje obtengan créditos

Las secretarías de Economía (SE) y de Turismo (Sectur) anunciaron la disposición de un fondo por 50 millones de pesos para que las agencias de viaje logren acceder a financiamiento de la banca privada. Ese respaldo generará créditos totales por más de 500 millones de pesos, dijo Bruno Ferrari, titular de la SE, en una conferencia de prensa junto a su homóloga Gloria Guevara Manzo. Este año el gobierno federal invertirá 105.4 millones de pesos para incrementar la calidad de los servicios de las micro, pequeñas y medianas empresas del sector turístico, que serán canalizados mediante el Fondo Pyme de la SE.

La Jornada, p. 26, (Julio Reyna Quiroz).

Arlene ha causado 27 decesos en 9 estados

La coordinadora de Protección Civil de Gobernación, Laura Gurza Jaidar, dijo anoche que los decesos computados desde el jueves se han reportado en nueve entidades y ocurrieron por arrastre, colapso o aludes sobre viviendas y vehículos o por contacto con cables y rejas electrificadas. Horas antes, en Ciudad Victoria, Tamaulipas, el gobernador Egidio Torre Cantú confirmó la muerte de cuatro personas en Tampico, Mante y González a consecuencia de las lluvias que provocó *Arlene*, y dio a conocer que se solicitará declaratoria de desastre para esos municipios y los de Altamira y Madero, por los daños que resiente la población rural y urbana. El mandatario avizoró que el próximo miércoles habrá una crecida del río Tamesí y el jueves una en el Pánuco, que se extenderán al sistema lagunar del sur de la entidad, por lo cual serán desalojadas unas 5 mil personas.

La Jornada, p. 28, (De los corresponsales).

Veracruz: anuncia Duarte desaparición de 16 organismos públicos descentralizados

El gobernador Javier Duarte de Ochoa anunció la desaparición de 16 organismos públicos descentralizados, como parte de un programa de reorganización administrativa que pretende reducir el gasto público de la entidad, Indicó que las instituciones a disolverse serán absorbidas por diversas entidades y secretarías de gobierno. La intención, dijo el mandatario, es ahorrar recursos financieros, evitar duplicidades en las funciones y agilizar a los ciudadanos los trámites o servicios.

La Jornada, p. 31, (Luz María Rivera).

POLÍTICA

Estatal:

Gobiernos deberán pagar indemnizaciones a ciudadanos que sufran cualquier daño

Con el propósito de que los ciudadanos morelenses que sufran daños en cualquiera de sus bienes y derechos, como consecuencia de la actividad administrativa irregular de los entes públicos estatales y municipales tengan el derecho a una indemnización, el pleno del Congreso del estado aprobó por unanimidad la iniciativa de Ley de responsabilidad patrimonial del estado de Morelos, presentada por el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, Rabindranath Salazar Solorio. El coordinador parlamentario explicó que con esta ley los ciudadanos tendrán el derecho de acudir a una estancia legal, en este caso la Contraloría, cuando sufran algún daño por la falta de trabajo, de mantenimiento del pavimento, la falta de poda de árboles, por daño causado algún poste, entre otros.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.3, (Alberto Millán) y **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata).

Destinan \$20 millones para reparar vialidades

La Secretaría de Desarrollo urbano de Obras Públicas, inició el ejercicio de una partida por 20 millones de pesos, para el mantenimiento de carreteras y caminos por la temporada de lluvias, informó el titular de la dependencia, Demetrio Román Isidoro. El funcionario reconoció que el boulevard "Cuauhnáhuac" comenzó a presentar serias afectaciones, por lo que es prioridad su mantenimiento en razón de la carga vehicular que tiene esta importante vía de comunicación. Demetrio Román expresó que existe un proyecto para la rehabilitación total del boulevard "Cuauhnáhuac", sin embargo, no se ha logrado ejecutar debido al retraso en la aplicación del empréstito por mil 500 millones de pesos que aprobó el Congreso del estado. El Secretario de Obras manifestó que un tramo del bulevar tiene el carácter municipal, de ahí que el ayuntamiento de Jiutepec también tiene que hacer su parte, para que la vía pueda estar en condiciones transitables.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez).

Elevadas multas para negocios que permitan fumar en sus instalaciones

El Congreso aprobó sanciones de entre 100 y 10 mil salarios mínimos, a través de la Ley Contra la Exposición Frente al Humo del Tabaco en Morelos. Diputados locales aprobaron la Ley Contra la Exposición Frente al Humo del Tabaco en Morelos, la cual establece multas que van de 100 a 10 mil salarios mínimos, para los negocios que en espacios cerrados permitan a sus clientes fumar. La nueva ley sustituye a la Ley de Protección a la Salud de los No Fumadores para el Estado de Morelos, que fue abrogada por considerar fallas importantes, que no permitían su correcta aplicación a favor de la salud de los ciudadanos. El diputado local Esteban Gaona Jiménez, quien propuso dicha ley, afirmó que el consumo del tabaco genera graves consecuencias sociales, sanitarias, ambientales y económicas, y mucho más cuando se hace en lugares públicos. “

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata).

El Tribunal Superior de Justicia es el mejor evaluado en materia de transparencia

De acuerdo con la reciente evaluación, el órgano de transparencia otorgó una calificación de 99 puntos al Tribunal Superior de Justicia y 92.7 puntos al Consejo de la Judicatura Estatal, con lo cual ambas instituciones lograron calificaciones históricas, ya que en administraciones pasadas ambas habían sido sumamente criticadas por su opacidad y resistencia al acceso a la información. Según el IMIPE, el TSJ subió de 92.6 a 99 puntos, lo que representa un incremento de 6.4 puntos en el cumplimiento de sus obligaciones de transparencia. En los últimos tres años, el Tribunal incrementó su puntuación hasta 27.2 puntos, consiguiendo en esta ocasión una excelente calificación, respecto a las obligaciones de difundir y actualizar la información pública de oficio a través de las páginas de internet. En tanto, el Consejo de la Judicatura Estatal logró una calificación de 92.7 puntos, superando los 90.5 puntos que tenía en agosto de 2011.

La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo).

Nacional:

Al cerrar el PREP se confirmó el desplome de Bravo Mena y Encinas

Con 94.27 por ciento de las casillas computadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el candidato de la coalición Unidos por Ti, Eruviel Ávila, confirmó su ventaja en los comicios para gobernador, con 2 millones 856 mil 414 votos, 62.56 por ciento del total. En segundo lugar, el aspirante de Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, obtuvo 963 mil 91 sufragios, 21.09 por ciento, y con uno de los porcentajes más bajos de la historia del PAN en la entidad, Luis Felipe Bravo Mena tuvo 569 mil 196 votos, 12.47. El PREP también confirmó los escasos niveles de participación ciudadana en estos comicios, ya que, estima, sólo 43.5 por ciento de los 10 millones y medio de ciudadanos inscritos en la lista nominal acudió a las urnas.

La Jornada, p.2, (Israel Dávila y Alonso Urrutia) y **Reforma**, p.6, (Sandra García, Irma Valadez, Lorena Morales).

PREP-Nayarit da triunfo a abanderado del tricolor

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN) cerró el cómputo preliminar de las elecciones del domingo con 91% de las actas y apuntó en primer lugar al PRI en la votación para gobernador con 45.83%, lo que representa una ventaja de 7.59% sobre el PAN.

El Universal, (Juan Arvizu y José Antonio Tello), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81064.html>.

Elige IFE a Benito Nacif como nuevo presidente del Comité de Radio y Televisión

El Instituto Federal Electoral eligió a Benito Nacif como nuevo presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, y por lo tanto, queda a cargo del Comité de Radio y Televisión. El pasado 30 de junio, el consejero Francisco Guerrero, del Instituto Federal Electoral, renunció a la presidencia del Comité de Radio y Televisión, luego de las diferencias surgidas con consejeros integrantes de la instancia electoral por la aprobación del reglamento del ramo.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/527bf89f5e5bafb20ce82c4685503f15> y **Reforma**, p.7, (Guadalupe Irizar).

Avalan reglas de fiscalización

Con el reglamento de fiscalización aprobado ayer por el Consejo General IFE, se refuerza el blindaje electoral contra el crimen organizado y la rendición de cuentas de partidos y sujetos regulados, señaló Leonardo Valdés, presidente del organismo. El funcionario defendió las nuevas reglas, que sistematizan y unifican las que estaban dispersas en acuerdos específicos o derivadas de criterios del Tribunal Electoral Federal, y que serán el marco para las elecciones de 2012.

Reforma, p.7, (Guadalupe Iriza).

Fracasa Chihuahua: siguen feminicidios

En el primer semestre del año en Chihuahua, han sido asesinadas 187 mujeres, de las cuales el 60%, que son 117, ocurrieron en el Municipio de Ciudad Juárez, señala la base de datos elaborada por Justicia para Nuestras Hijas. Norma Ledezma, refirió que, en el primer semestre del 2010, se presentaron 194 asesinatos de mujeres, lo que representa una disminución del 4% en el 2011 con respecto a 2010.

Reforma, p.11, (Enrique Lomas).

Internacional:

Chávez promete ganar batalla contra el cáncer

Después de su sorpresivo retorno a Caracas en la madrugada de ayer, procedente de Cuba, el presidente venezolano Hugo Chávez encabezó un acto político, el de “su bienvenida”, en donde adelantó que “esta batalla” por su salud, “la ganaremos juntos” y advirtió que la misma “se llevará a cabo en etapas”. “Que nadie vaya a creer que ya mi presencia aquí este día 4 de julio significa que ganamos la batalla. No, hemos comenzado a remontar la cuesta. Hemos comenzado a vencer el mal que se incubó en mi cuerpo”, dijo Chávez en una alocución que se extendió por espacio de 35 minutos.

El Universal, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73376.html>; **Milenio**, (Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8986924>; **La Crónica**, (Agencias en Caracas), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589925; **Reforma**, p.20, (Cristina Marcano) y **La Jornada**, p.20, (Afp, Reuters, Dpa y Notimex).

Periodista mexicana, primera en ser asilada política en España

Rosa Isela Pérez es la primera periodista mexicana con el estatus de asilada política en España. Se fue de México asustada por las reiteradas amenazas que sufrió durante años por sus investigaciones sobre los feminicidios en su natal Ciudad Juárez, pero también a raíz de su testimonio en el caso del Campo Algodonero en la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Las amenazas –sostiene– procedían de funcionarios públicos estatales y federales aliados con el crimen organizado.

La Jornada, p.9, (Armando G. Tejeda).

52 periodistas muertos en conflicto en 6 meses

Al menos 52 periodistas han sido asesinados en 25 países desde principios de este año, afirmó ayer la Campaña Emblema de Prensa (PEC) que milita por la creación de un distintivo que proteja a los periodistas que cubren conflictos armados. Sólo durante las revueltas populares registradas en el mundo árabe desde febrero y la respuesta represiva de los gobiernos, 11 colaboradores de medios murieron. “Es grave constatar que no hay una mejora significativa en las zonas de conflicto y de desórdenes internos, y que se mantiene desde hace varios años la media de dos periodistas asesinados por semana”, señaló el secretario general de la PEC, Blaise Lempen, al presentar el informe semestral de la organización, con sede en Ginebra.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73374.html>.